

DECEMBRE 2021



1^{ère} dizaine de jours, temps de l'Avent : Cette période est marquée par une alternance de neige, de pluie, de nuages, de soleil, qui s'achève par une chute importante de 60 cm de « neige des riches », épaisse et légère, le vendredi 10. Beaucoup d'arbres ont des branches cassées. Exceptionnellement, les routes d'accès à Tamié côté Albertville ne sont pas déblayées : les chasse-neiges sont mobilisés pour les vacanciers arrivant pendant le week-end ! Malgré les difficultés de circulation, nous récupérons notre camion de ramassage du lait rendu indisponibles pendant 6 semaines suite à un accident technique. Les fromageries alentour nous ont généreusement prêté d'autres camions de remplacement. Dans la vallée, des pistes de marcheurs en raquettes sillonnent nos champs et nos bois.

Frère Michel revient parmi nous, après cinq mois passés dans notre maison-mère, l'abbaye de Sept-Fons (03), tout revigoré pour continuer sa vie monastique et reprendre son service. Dans la dynamique de nos changements de postes, il accepte de laisser à f. Charles – qui a beaucoup progressé en orgue – la responsabilité de 1^{er} organiste.

Nous terminons notre parcours cinématographique sur la paternité, animé par le père M. Ponta, avec un film de détente tourné à Hollywood : « La recherche du bonheur », de Gabriele Muccino (2007). Un jeune père afro-américain, toujours en train de courir pour son travail, arrive à prendre du temps pour son fils et à lui apprendre, par son propre exemple, qu'on peut arriver à réaliser les désirs les meilleurs que nous portons, même quand tout espoir semble perdu.

Semaine du 3^e dimanche de l'Avent : La neige tombée il y a deux jours tient bon avec une température inférieure à zéro, mais l'état des routes nous a contraint à refuser l'arrivée de groupes scouts. Toutefois, les responsables des Scouts de France niveau louveteaux/louvettes venus de toutes les régions de l'hexagone font chez nous leur week-end de formation avec un père Salésien d'Annecy.

L'état des routes étant redevenu normal dans les vallées, frère Patrice, après deux semaines à la Clinique du Noiret-Sancellemoz, retourne deux jours à Ste Foy-lès-Lyon pour parachever l'opération de la colonne vertébrale, comme prévu. De retour à Cluses, il poursuit la kiné. Son téléphone et son ordinateur portables lui permettent de rester en contact avec nous, sa famille, ses amis, le monde... Les frères se succéderont, environ une fois par semaine, pour aller le voir, lui apportant linge, journaux et communion.

A Tamié, c'est au tour des sept frères de moins de 65 ans de recevoir leur 3^e dose de vaccin contre le Covid, chez notre pharmacien de Faverges. La semaine suivante, tous les centres de vaccination affichent complet,



jusqu'à mi-janvier, voire début mars ! Les dix frères entre 65 et 74 ans avaient reçu leur dose il y a trois semaines à Albertville.

Semaine du 4^e dimanche de l'Avent : Dom Hugues de l'abbaye Notre-Dame des Neiges partage notre eucharistie dominicale et emmène notre père Abbé dans son monastère pour une visite décisive concernant l'avenir de leur monastère. Maximilien se glisse parmi nous pendant cinq jours, renouant avec notre accueil des lycéens de saint Jean Hulst (Versailles) interrompu par la pandémie. Puis ce sera au tour du père dominicain Thierry-Marie de retrouver un lieu qui lui est très cher.



En fromagerie, après la remise à jour des réchauffeurs de lait ou de sérum, nos employés prennent successivement leurs congés de Noël. Du coup, des frères sont sollicités pour pallier au manque en salle de fabrication ou dans la cave d'affinage. Au magasin, il manque une des deux employées qui a chuté sur la glace, ce qui occasionne un surplus pour les frères impliqués dans l'accueil des visiteurs et livreurs.



La **Nativité du Seigneur** achève, ou illumine de sa clarté toute cette semaine et le temps de l'Avent. Nous en oublions la pluie qui fait fondre la moitié de nos 60 cm de neige. Puisse Noël faire fondre tous les cœurs gelés par la haine, le mépris, l'égoïsme. A la fin de la messe, père Abbé remercie les jeunes couples d'être présents avec leurs enfants qui, avec leurs cris et leur sommeil, nous représentent concrètement Jésus en sa naissance.



Une famille de nos voisins nous envoie une photo avec ce commentaire : « Les vaches ont été gourmandes et il n'y a plus beaucoup de foin pour coucher l'enfant... mais suffisamment de vaches pour le réchauffer !! »

Semaine du dimanche de la Sainte Famille et de l'Octave de Noël : Cette même famille compose la prière universelle et la lit à la messe, les parents et deux de leurs enfants, qui osent se lancer à parler, à prier au nom de l'assemblée.

Le lendemain nous arrive, pour une semaine de retraite silencieuse, le nouvel archevêque de Lyon, Mgr Olivier de Germain, qui fut séminariste-étudiant avec deux prêtres frères de deux moines de Tamié. Avant de partir, il nous partage sa joie de découvrir un diocèse aux multiples ressources. Dans ses orientations au peuple de Dieu, il invite à repartir du Christ, à l'union au Christ, à la vie fraternelle, à l'annonce du Christ à tout âge, chacun selon ses capacités. Cela s'apprend : il ne s'agit pas de réciter des formules qui ne touchent personne, mais de témoigner de sa propre conversion, de la rencontre avec Jésus qui sauve.



Après quatre jours de « déluge », la terre ferme apparaît dans notre jardin. Les torrents grondent, débordants, le plateau sous le monastère se change en lac, et tout le monde, hommes, oiseaux et bêtes sauvages, sort de son « arche » pour prendre le soleil. Le 31 décembre au soir sera consacré, comme à l'accoutumée, à rendre grâce pour les bons fruits de l'année écoulée, en portant devant le Seigneur les joies, les souffrances, les espérances des hommes de toutes nations et cultures.